

Documentation sur le Prieuré de Besselhs

A retrouver à la **Maison de la Mémoire**,
12400 St Affrique

- **Pauline de la Malène** dans «Parcours romans en Rouergue» :

Au nord du pont sur le Tarn, sur la route en direction de Montjaux et Rodez, le **prieuré Notre-Dame-de-Besselhs**, ou *Vezels*, dépendait des moniales de Saint-Sernin-sous-Rodez, peut-être depuis l'époque des comtes de Rouergue. La bulle papale de 1247 énumérant les biens de l'abbaye féminine l'y incluait. Sylvanès, en 1263, prétendit à l'exemption de dîme et tenta plus ou moins de mettre la main sur le prieuré, mais l'abbé fut obligé de passer un accord avec la prieure Flor.



Les droits de Saint-Sernin furent confirmés par l'évêque de Rodez en 1309. Déjà en 1512, la paroisse n'avait plus qu'un seul paroissien mais l'abbesse la maintenait pour les revenus qu'elle y trouvait. Après la destruction de l'église pendant les guerres de Religion, la paroisse disparut. Les **ruines**, difficiles à trouver, sont envahies par les broussailles et les ronces. On discerne un bâtiment rectangulaire qui aurait porté une voûte en berceau. Seule reste visible la face méridionale, étayée de deux contreforts et percée de trois fenêtres, dont celle du milieu a le mieux conservé sa stéréotomie romane. L'ensemble, souvent remanié, fut peut-être aménagé pour servir de logis.

- **André Bonnefis** dans «Pont Libre» :

Le 28 août 1796, Jean-Louis Affre, officier de santé, fils de Jean-Pierre, achètera le presbytère de Saint-Clément estimé 121 livres sur le pied de 1790, pour le prix de 126 livres ; et les ruines de l'église de Vezels, avec petit terrain y attenant, évalués 45 livres, pour le prix de 50 livres.